



SOZIALDEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLANDS
FRAKTION IN DER GEMEINDEVERTRETUNG

An die
Vorsitzende
der Gemeindevertretung Hammersbach
Frau Ursula Dietzel
- Rathaus -
63546 Hammersbach

17.02.2022

Sehr geehrte Frau Dietzel,
die SPD-Fraktion bittet Sie, den folgenden Antrag zur Beratung und Beschlussfassung weiterzuleiten:

Antrag: Digital in jedem Alter

Die Gemeinde Hammersbach stößt ein Netzwerk-Projekt „Digital in jedem Alter“ an. Zur Beteiligung werden die Kindertagesstätten, die Astrid-Lindgren-Schule, die Elternbeiräte der Einrichtungen, der Jugendbeirat, die Kinder- und Jugend-Feuerwehr, der Seniorenbeirat und interessierte Vereine aufgerufen.

Die Beteiligten sind aufgefordert, sich – unterstützt durch die Gemeinde - gemeinsam um die Organisation von Schulungsangeboten zur Medienbildung zu bemühen, die alle Generationen in geeigneter Weise ansprechen. Die Zusammenarbeit mit einer Einrichtung mit medienpädagogischer Expertise, z.B. dem Institut für Medienpädagogik und Kommunikation Hessen e.V., ist anzustreben.

Begründung:

Die fortschreitende Digitalisierung unserer Lebenswelt bietet enorme Chancen, fordert aber alle Generationen in unterschiedlicher Weise heraus und wirft die unterschiedlichsten Probleme auf, die bewältigt werden müssen, damit am Ende die Vorzüge der Digitalisierung die negativen Aspekte überwiegen.

Wir sehen nicht kulturpessimistisch auf die Veränderungen und wissen die Chancen der Digitalisierung zu schätzen, aber wir halten es für nötig, dass auch auf der lokalen Ebene ein rationaler und produktiver Umgang mit den digitalen Kommunikationsmedien erprobt und eingeübt wird. Dabei sollte es um einen klugen Umgang mit Technik und Inhalten gehen.

Die digitale Teilhabe für ältere Menschen scheitert oft noch am bloßen Umgang mit der Technik, während für Jüngere der kritische Umgang mit der Informations- und Desinformationsflut in den sozialen Medien das größere Problem sein dürfte. Für alle Altersgruppen stellt sich zudem das Problem der Cybersicherheit und der Missbrauchs- und Betrugsversuche.

Wir sind überzeugt, dass das Hammersbacher Netzwerk „Digital in jedem Alter“ mit passenden niederschweligen Angeboten in vertrauten Umgebungen für alle Altersgruppen wichtige Beiträge zu einem besseren Verständnis und Umgang mit der Digitalisierung leisten kann.

Mit freundlichen Grüßen

Wilhelm Dietzel
Fraktionsvorsitzender